
我眼中的“国之大者”·热词

钟华论文章

国内统一连续出版物号 CN 33-0003

中共宁波市委机关报
甬派客户端 中国宁波网

NINGBO DAILY

星期一 农历壬寅年八月廿四

2022年9月 日19

今日12版 总第17177期 新闻热线：87000000 www.cnnb.com.cn 天气：今天多云；西北到北风5级；22℃-28℃
明天多云；偏北风4－5级

今日市区空气质量预测：良

“五问五破五比五先”行动

办好发展和安全两件大事

推动“中国之治”进入新境界
——党的十八大以来持续推进全面依法治国述评

本报讯 （见习记者伍慧） 昨
日，全国人大环资委副主任委员刘
奇率调研组来甬，围绕海洋环境保
护法修订立法工作开展调研。省人
大常委会副主任赵光君，市领导张
文杰、胡军、杨勇等参加相关活
动。

上午，刘奇一行实地走访了浙
江 海 洋 运 动 中 心 （象 山 亚 帆 中
心），考察项目建设和海洋环境保
护情况。在下午召开的座谈会上，
调研组听取了市政府关于海洋环境
保护法贯彻执行情况的汇报，郑坚
江、张芳、成凤暌等代表围绕加强
海洋环境修复和监测工作、重视海
洋资源保护、加大海洋保护投入等

提出意见建议。
刘奇在听取汇报后高度评价

宁波海洋保护工作。他说，在习
近平生态文明思想指引下，宁波
的生态环境建设和保护工作取得
了阶段性成效，工作实践中取得
的经验将为海洋环境保护法修订
提供有力支持。希望宁波继续走
在经济社会高质量发展前列，特
别 是 在 浙 江 省 推 进 “ 两 个 先 行 ”
中领跑示范，在推动生态文明建
设及海洋环境保护等各方面工作
中做好表率。

调研组成员还包括全国人大环
资委副主任委员程立峰、全国人大
环资委委员张光荣等。

全国人大在甬调研
海洋环境保护工作
刘奇带队

本报讯（记者何峰） 9 月 13 日
至 17 日，市政协主席徐宇宁率领
宁波市代表团赴宁夏回族自治区考
察交流对口合作工作，加强甬宁联
系对接，推进两地友好合作。

9 月 13 日，宁夏回族自治区政
协主席崔波会见了徐宇宁一行，对
宁波市代表团的到访表示欢迎，对
浙江、宁波长期以来支持和帮助宁
夏发展表示感谢。徐宇宁对宁夏
回 族 自 治 区 的 周 到 安 排 表 示 感
谢 。 他 说 ， 宁 夏 与 浙 江 资 源 互
补、联系紧密，人文相亲、友谊
深厚，两地一直有着良好的交流
合作关系。自 2013 年以来，宁波
和宁夏之间联系日益加强，在互
派挂职干部、经贸往来、旅游合
作、职业教育培训等方面的交流
合作卓有成效。当前，宁波正在深
入推进现代化滨海大都市建设，两
地合作有着广阔的空间、巨大的潜
力，希望双方的交流合作在更大范
围、更宽领域、更高层次结出丰硕
成果。

9 月 14 日，徐宇宁会见吴忠市
领导，并出席捐赠和项目签约仪
式。徐宇宁说，宁波和吴忠的交流

合作势头良好，希望两地进一步互
促发展、携手共进。一是进一步加
强产业合作，在仪器仪表、汽车零
部件、服装加工等方面开展深度合
作，争取有新的突破。二是进一步
加强开放合作，在服务“一带一
路”建设方面实施一批合作项目，
共同分享对外开放的红利。三是进
一步加强消费合作，通过食品博览
会、春节年货展销会、吴忠优质特
产进机关等活动，推动吴忠滩羊和
肉牛、葡萄酒、黄花菜、枸杞等更
多优质特色农产品进入宁波、浙江
和长三角市场。四是进一步加强文
化旅游合作，在疫情防控允许的情
况下，组织更多的宁波市民到吴忠
观光旅游和疗休养。

在宁期间，宁波市代表团实地
考察了宁夏博物馆、银川市永宁县
闵宁镇、黄河金岸、宁夏沃野牧丰
农牧股份有限公司等，深入了解宁
夏经济社会发展、生态文明保护等
情况，并与宁夏农垦集团举行了有
关农业和文旅项目合作的签约仪
式。

宁夏回族自治区政协副主席许
宁等参加相关活动。

宁波市代表团在宁夏
考察交流对口合作工作
崔波与徐宇宁一行座谈

本报讯（记者冯瑄 通讯员张
婷婷） 昨天上午，经过简单的受
理，鄞州区公益转贷基金工作人员
为五乡镇一家制造业企业办妥了
1200 万元贷款的转贷手续。“不用
再找其他渠道借高息‘过桥资金’
了，接下来可以开足马力放心扩产
了。”企业负责人感慨。

统计数据显示，今年以来，享
受鄞州公益转贷基金“红利”的企
业 累 计 415 家 ， 和 去 年 相 比 增 长
57%。据测算，可以帮助企业节省
资金 2350 万元。

为 什 么 要 成 立 公 益 转 贷 基
金？鄞州区地方金融监督管理局
有关负责人介绍，企业的贷款到
期后，续贷时需要先还上原先的
贷款。在这个“先还后贷”过程
中，不少企业账面上不会储备太
多的流动资金，需要从其他渠道
借钱，俗称“过桥资金”。这部分
资金，不仅伴随着高息，还存在
风险隐患。

如何让企业续贷无忧、告别
高息之痛？8 年前，鄞州区公益转
贷基金应运而生。服务对象包括

注册 （或纳税） 在鄞州区域的工
商 企 业 ， 只 要 是 生 产 经 营 正 常 、
诚实守信且符合银行续贷条件的
企业，都可以申请办理。相比之
下，转贷资金的办理费用只有民
间借贷市场“过桥”成本的四分
之一左右。

这几年，这一政府“背书”的
基金持续“扩容”，开始发挥“四
两拨千斤”的作用。为更好地支持
创业、创新，去年鄞州区公益转贷
基金将个人经营性贷款转贷也纳入
服务范围，上半年共为 85 名个人
提供转贷资金 1.4 亿元，金额已超
去年全年；为助企纾困，从今年 6
月到 12 月底，该基金对零售业、
物流运输业、文旅业、餐饮业、住
宿业五类行业企业免收转贷费用，
其他行业转贷费用按原标准七折收
取。

据了解，该基金申请手续简
便，一般当天即可获批。此外，鄞
州区公益转贷基金成立至今，严格
按规范操作控制风险，在国有资本
保 值 增 值 的 同 时 ， 还 上 缴 税 收
844.22 万元。

小基金“四两拨千斤”
企业续贷告别高息之痛
今年已惠企415家，节省资金2350万元

记 者 徐卓蔚
通讯员 孙 佳

“这套房子有 88 平方米，两
室一厅，毛坯交付。恰好小区旁
的养正书院开学，为了方便女儿
上学，装修后，我们上个月就搬
进来了。”齐小军说。

新房属于限价房，在江北区甬
樾湾小区。前些天，齐小军一家三
口刚在这里度过了中秋假期，这是
他们一家来宁波后的第四个“家”。

16 年前，齐小军从家乡陕西
宝鸡来到宁波，当了一名浙江亚

太酒店物业恒隆中心管理处的保
安。一晃 16 年，他从一名普通的
保安队员升为项目总经理助理。
这些年发生的变化，连他自己都
在意料之外。

“2006 年，我们攥着借钱买
的绿皮火车票来到宁波，和妻子
租住在仇毕城中村。6 平方米的
房屋非常简陋，只够支一张床，
上厕所还要去公共厕所。”忆起当
年，齐小军感慨不已。就这样坚
持了 6 年，直到城中村拆迁，齐
小军搬进了公司的一间空关房，
居住条件稍有了改善。

住到单位后，身为保安的齐
小军更加拼命工作。发现大楼停
车 难 ， 他 主 动 组 建 义 务 泊 车 队
伍；台风来袭，他带领保安队伍
奋战在一线；商铺突发火灾，他
第一时间参与灭火⋯⋯

2017 年，生活又迎来转机。
他 初 次 了 解 到 市 里 的 公 租 房 政
策，凭借多年来在工作上的出色
表现，他已获得宁波市“五一劳
动奖章”“全国优秀农民工”等荣
誉，达到了申请要求的积分，很
快就顺利申请到海曙区海泰佳园
的公租房。

“那是我们第一次住进像模像
样的家，足足有 57 平方米，全新带
简装，政府补贴后，每月租金只要
510 元。”齐小军说起来难掩激动。

“日子越来越有盼头了。”搬
入公租房后，齐小军第一次有了
家的感觉，夫妻两人的收入大部
分也能积攒下来，还给爱画画的
女儿报了兴趣班。

2019 年，市里推出甬樾湾限
价房小区，专供城镇中低收入家
庭、引进人才、外来务工人员等
住房困难群体。齐小军作为优秀
外来务工人员，顺利摇到了一套
88 平方米的毛坯房，每平方米房
价不到 1 万元。

16 年，四次搬家见证了齐小
军一家生活的变迁，从 6 平方米的
蜗居到 88 平方米的限价房，这个

“新宁波人”靠自己的奋斗和政策
的“及时雨”，闯出了一片小天地。

“其实刚来宁波的时候，只想着打
几年工，赚够了钱就回老家，没想
到日子越过越好，回家的念头便抛
在了脑后，保障房让我安心扎根甬
城。”齐小军笑着说。

“保障房让我安心扎根甬城”
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党的十八大以来，我市坚持以习近平新时

代中国特色社会主义思想为指导，深入学习贯

彻习近平总书记对浙江、对宁波工作重要指示

精神，按照党中央、国务院和省委、省政府的决策部署，牢记嘱

托、砥砺前行、争先进位，续写了“八八战略”精彩的宁波篇

章。宁波这十年极不寻常、极不平凡，是发展最快、变化最大、

老百姓获得感最多的十年。今起，《宁波日报》 推出“我眼中的

‘国之大者’·热词”栏目，以十年流行词汇的变迁，展现我市经

济、社会、民生、生态等领域的变革与成就故事。

编 者 按

本报讯（记者张凯凯 通讯员
王虎羽）“聚天下英才而用之”。坐
拥开放、制造两张“金名片”的宁
波，向海外英才递出又一张“邀请
函 ”。 记 者 从 市 科 技 局 获 悉 ， 日
前，我市海外工程师系列政策迎来

“扩容”，放宽企业须中资控股 50%
的条件，将“橄榄枝”伸向更多外
资企业的海外人才。

“早在 2009 年，我市就在全国
率先出台了 《宁波市鼓励企业引进

‘海外工程师’暂行办法》，自此拉
开十余年的海外人才‘引留用’攀
高序幕。十余年的政策迭代、环境
优化、产业升级下，宁波已发展成
为 海 外 人 才 大 展 宏 图 的 ‘ 新 高

地’。”市科技局外国专家局负责人
说。据统计，近 10 年间，我市累
计引进海外工程师 2000 余名，推
动企业直接新增产值超 500 亿元。
这些海外工程师广泛活跃于宁波制
造、教育、商贸及服务业，推动宁
波产业技术实现从“跟跑”到“并
跑”甚至“领跑”的跨越式发展。

宁波均普智能制造股份有限公
司就是“海智赋能”的最佳案例。
2014 年，均胜集团董事长王剑峰
在德国邂逅了深耕自动化研发和技
术领域近 20 年的史蒂芬·阿曼。
一拍即合的双方回到宁波，在白纸
上绘蓝图，最终培育出均普智能这
一智能制造领域的“后起之秀”。

伴随海外工程师史蒂芬一同来
到宁波的，有广阔的海外“朋友
圈 ”， 也 有 内 化 于 心 的 理 念 和 态
度 。 在 史 蒂 芬 的 推 动 下 ， 2015
年，当时仅有 50 名成员的均普智
能拿下了第一笔外部订单，来自全
球汽车零部件供应龙头博格华纳。
此后，史蒂芬更是以其先进的机械
设计和技术方案，为企业争取到了
总值超过 5000 万元的订单。回顾

“命定相会”后的这 8 年，史蒂芬
感慨宁波制造业从“卡脖子”到

“掰腕子”的大步跨越，也赞叹宁
波日渐精细的城市风貌与营商环
境，“这座城市让我有归属感。疫
情当下，我会继续带领团队成员苦

练内功，强化技术引进与革新，传
授经验与理念。”

投之以桃，报之以李。不断完
善的海外人才生态链与扶持政策，
让像史蒂芬一样的海外工程师与宁
波“双向奔赴”——为了确保海外
人才引进“不惟学历看能力、不惟
职称看技术、不惟资历看业绩”，
我市将海外工程师的界定权交给市
场：企业聘请的年薪达到一定水
平，政府就认定其为宁波的海外工
程师，市、区两级给予适当补助。
此外，在出入境便利、人才金融、
人才安居、医疗保障等“关键小
事”上，宁波也毫不含糊，力求以

“娘家人”的姿态将服务做好做足。

近10年引进海外工程师2000余名，推动企业直接新增产值超500亿元

宁波打造海外人才“引留用”最优生态圈

“最美公路”庄顶线，是海曙龙观乡主要旅游公路之一，全长 13.6公里。起点处有碧波荡漾的外
牌楼水库，紧依半山伴水度假村，终点处有烟波浩渺的观顶湖，途中更有中坡山森林公园、半山村古
树群等多个高人气景点。自2019年完成庄顶线公路改造提升以来，通过“一条路”实现了农业与旅游
业两大产业的融合发展，赋能龙观乡“美丽经济”发展。图为秋色中的庄顶线。（严龙 冯叶 摄）

斑斓秋色入画来斑斓秋色入画来

热词：保障房
在宁波，目前已有 16.4 万余

户住房困难家庭，受益于公租
房、限价房等住房保障政策。随
着政策不断变革创新，保障覆盖
范围不断扩大，宁波形成了以公
租房、保障性租赁住房和共有产
权住房为主体的新型住房保障体
系，让越来越多住房困难家庭实
现“安居梦”。

领 航 中 国


